
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 

Federal do Paraná, realizada em 13 de junho de 2011. 2 

Aos treze dias do mês de junho do ano dois mil e onze, às quatorze horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 4 

presidência do Conselheiro Ivan Venson. Presentes os Conselheiros Titulares Ângela Massumi 5 

Katuta, Eduardo Jaques Spinosa, Giselle Munhoz Alves, Thiago de Souza Bagatin, Wagner 6 

Tauscheck e Wilson Alcântara Soares. Presente também o Conselheiro Suplente Flávio Massao 7 

Matsumoto. Presente ainda a representante da Pró-Reitoria de Graduação, Professora Maria Lúcia 8 

Acciolly Teixeira Pinto. Presentes também as alunas Carolina Seremeta, Érica T. Fujihara, Tainara 9 

R. Santamaria e o Professor Carlos Alberto Ubirajara Gontarski para apreciação do item dez da 10 

pauta. Justificaram suas ausências os conselheiros Umberto Klock, Lúcia Helena Alencastro, Vitor 11 

Afonso Hoeflich e João Francisco Ricardo Kastner Negrão. Havendo quórum, o Senhor Presidente 12 

declarou aberta a sessão, colocando em análise e votação a ata da reunião realizada no dia dezesseis 13 

de maio do corrente que, após lida, foi aprovada por unanimidade. Em seguida passou-se a       14 

Ordem do Dia: 01) Processo nº 080977/2011-95 - Afastamento do país de Luiz Ernani Fritoli. O 15 

Conselheiro Ivan Venson procedeu à leitura do parecer favorável elaborado pelo Relator, 16 

Conselheiro Vitor Afonso Hoeflich. Posto em discussão e votação foi aprovado por unanimidade.  17 

02) Processo nº 081393/2011-37 - Afastamento do país de Walter Tadahiro Shima. Após o 18 

Conselheiro Ivan Venson proferir a leitura do parecer favorável do Relator, Conselheiro Vitor 19 

Afonso Hoeflich, abriu para discussão e votação. O parecer foi aprovado por unanimidade.             20 

03) Processo nº 082502/2011-33 - Afastamento do país de Vanessa Kava Cordeiro. O Relator, 21 

Conselheiro Wilson Alcântara Soares exarou parecer favorável que foi aprovado por unanimidade. 22 

04) Processo nº 030453/2010-72 - Revalidação de Diploma de Doutorado em Letras de Daniel 23 

Serravalle de Sá. A Relatora, Conselheira Lúcia Helena Alencastro proferiu parecer desfavorável a 24 

revalidação do diploma do interessado, que posto em discussão e votação foi acompanhado por todos 25 

os conselheiros. 05) Processo nº 006662/2010-03 - Reconsideração de parecer desfavorável à 26 

Revalidação de Diploma de Mestrado em Administração de Joseney Sprea. A Relatora, Conselheira 27 

Ângela Massumi Katuta manifestou-se desfavoravelmente ao pedido de reconsideração intentado 28 

pelo interessado. O parecer foi acompanhado à unanimidade pelos Conselheiros. 06) Processo nº 29 

010806/2010-18 - Revalidação de Diploma de Doutorado em Engenharia de Recursos Hídricos e 30 

Ambiental de Tobias Bleninger. O Relator, Conselheiro Wagner Tauscheck exarou parecer favorável 31 

ao pedido do interessado. Posto em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade.    32 

07) Processo nº 050905/2008-18 - Revalidação de Diploma de Graduação em Engenharia Química 33 

de Nuno Filipe Cartageno Ribeiro Cardoso. O Relator, Conselheiro Wilson Alcântara Soares exarou 34 

o seguinte parecer “Considerando todo o exposto, em cumprimento ao Art. 9º da Resolução 10/87-35 

CEP, sou favorável à homologação do parecer exarado pela Comissão de Análise de pedido de 36 

Validação de Diploma em Engenharia Mecânica, nominada no item 1.3, o qual foi de que, neste 37 

caso, é dispensável a Revalidação de Diploma, mas que é necessário que seja anexada ao processo a 38 

fotocópia do Diploma em questão devidamente autenticado por consulado brasileiro em Portugal”. 39 

Posto em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 08) Processo nº 40 

084737/2009-45- Reconsideração de parecer desfavorável à Revalidação de Diploma de Mestrado 41 

em Direito de Maria de Fátima Prado Gautério. A Relatora, Conselheira Lúcia Helena Alencastro, 42 

diante da argumentação, fundamentação e apresentação de novos documentos pela interessada, deu 43 

provimento ao pedido da interessada, exarou parecer favorável à revalidação do diploma de mestre 44 

da interessada o qual, posto em apreciação, foi aprovado à unanimidade. 09) Processo nº 45 

071350/2011-43 - Criação do Curso de Especialização a Distância em Ciências do Departamento de 46 

Biologia Celular. O Relator, Conselheiro Eduardo Jaques Spinosa proferiu a leitura de seu parecer 47 



favorável. Após ampla discussão foi aprovado por todos os Conselheiros. 10) Processo nº 48 

071508/2011-85 - Abertura de mais vagas na disciplina Projetos na Indústria Química da 49 

Coordenação do Curso de Engenharia Química. O Relator, Conselheiro Ivan Venson leu seu parecer 50 

e colocou o processo em discussão e informações tanto por parte das alunas quanto por parte do 51 

Professor, representante do curso e da Pró-Reitoria de Graduação. Após a exposição de idéias e 52 

sugestões de encaminhamentos o Relator, atendendo às solicitações construiu o seguinte parecer: 53 

“Neste contexto, este Conselho determina que a Coordenação do Curso de Engenharia Química 54 

e/ou Departamento de Engenharia Química analise o problema em questão e apresente um plano 55 

com ações a fim de resolver a questão de falta de vagas na disciplina TQ-155-Projetos da Indústria 56 

Química I, no período de 10 dias, para que esta nova proposta seja apreciada pela plenária do 57 

CEPE na sessão do dia 1º de julho de 2011” que foi aprovado por unanimidade. 11) Processo nº 58 

0048813/2010-81 - Revalidação de Diploma de Graduação em Filosofia de Claudio Dubena. O 59 

Relator, Conselheiro Ivan Venson exarou parecer favorável que posto em discussão foi aprovado por 60 

unanimidade. 12) Processo nº 051320/2010-30 - Revalidação de Diploma de Doutorado de Roberta 61 

Paulert. O parecer favorável exarado pelo Conselheiro João Francisco Ricardo Kastner Negrão foi 62 

lido pela Conselheira Giselle Munhoz Alves e posto em discussão e votação foi aprovado por 63 

maioria (4x1). 13) Processo nº 018856/2010-43 - Reconsideração de parecer desfavorável à 64 

Revalidação de Diploma de Mestrado em Meio Ambiente e Desenvolvimento de Rodrigo Rudge 65 

Ramos Ribeiro. O Relator, Conselheiro Eduardo Jaques Spinosa exarou parecer desfavorável à 66 

reconsideração, mantendo, portanto o indeferimento da revalidação. O parecer posto em discussão 67 

foi aprovado por unanimidade. 14) Processo nº 082371/2011-94 – Solicitação da Coordenação de 68 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Alteração do nome do Programa de Pós-Graduação 69 

em Engenharia para Programa de Pós-Graduação em Engenharia e Ciências dos Materiais. O 70 

Relator, Conselheiro Flavio Massao Matsumoto exarou parecer favorável à solicitação de alteração 71 

de nome que, posto em discussão e votação foi aprovado por unanimidade. 15) Processo nº 72 

075726/2011-99 – Solicitação da Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Tecnologia de 73 

Alimentos de alteração da denominação do nome do Programa de Engenharia de Alimentos para 74 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia dos Alimentos. O Relator, Conselheiro Flávio Massao 75 

Matsumoto exarou parecer favorável à alteração o qual, posto em votação foi aprovado por 76 

unanimidade. 16) Processo nº 048809/2010-24 - Revalidação de Diploma de Graduação em Design 77 

Gráfico de Rodrigo Adauto da Costa. Após a leitura do parecer desfavorável à revalidação pela 78 

relatora, Conselheira Giselle Munhoz Alves, abriu-se para discussão e votação, tendo, o parecer, 79 

aprovação unânime. 17) Processo nº 116126/2009-73 - Revalidação de Diploma de Graduação de 80 

Ciências Econômicas de Daniela Nascimento. A leitura do parecer favorável à revalidação foi 81 

proferida pela Relatora, Conselheira Giselle Munhoz Alves. Após discussão e votação o mesmo foi 82 

aprovado por unanimidade.  Encerrada a pauta e livre a palavra, o Senhor Presidente, em virtude do 83 

encerramento de seu mandato, agradeceu à Secretária dos Órgãos Colegiados pelo apoio tão 84 

importante aos trabalhos da Segunda Câmara, estendendo especialmente à Conselheira Maria 85 

Lucinda dos Santos que secretariou até o início deste ano esta Câmara. Deixou votos de sucesso aos 86 

novos Conselheiros e declarou encerrada a sessão da qual eu, Daniela Dias Robalo, secretária, lavrei 87 

a presente ata. 88 


